

Radicado en la Asamblea Departamental el Plan de Desarrollo 2024 – 2027, que proyecta una inversión de 4,08 billones para el progreso y el bienestar de los caldenses

El gobernador de Caldas, Henry Gutiérrez Ángel, en compañía del secretario de Planeación, Carlos Anderson García, e integrantes de su Gabinete Departamental radicaron hoy en la secretaría de la Asamblea de Caldas el **proyecto “Plan Departamental de Desarrollo 2024 – 2027”, que busca convertirse en ordenanza.**

Se trata de un documento que será la ruta de navegación para el progreso en el presente cuatrienio. Todo bajo el propósito de convertir a **Caldas en un territorio saludable, sostenible y feliz para todos.**

“Inversiones que van a redundar en el progreso de los caldenses, en **hacer un departamento más feliz, incluyente, con oportunidades y desarrollo.** Están incluidas las necesidades de las comunidades indígenas, afro, LGBTI, gremios, campesinos, industriales y, en general, de todos nuestros habitantes”, indicó el gobernador Henry Gutiérrez.

El Plan de Desarrollo de Caldas se enfoca en **cuatro líneas estratégicas**, cuya distribución estimada de inversión es la siguiente:

- 1. Sostenibilidad Social y Humana:** 3,3 billones de pesos.
- 2. Sostenibilidad Ambiental:** 34 mil millones de pesos.
- 3. Sostenibilidad Institucional:** 154 mil millones de pesos.
- 4. Sostenibilidad para la Movilidad y el Desarrollo Competitivo:** 618 mil millones de pesos.

A esto se suman alrededor de **243 mil millones** para apoyar la ejecución de los planes de acción del cuatrienio de entidades descentralizadas como Empocaldas e Inficaldas.

Un plan construido desde los municipios, con aportes de las comunidades, las autoridades territoriales y los diferentes sectores de la sociedad civil. Se recorrieron las **27 localidades del departamento** para entablar un diálogo colectivo del que surgieron cerca de 2 mil propuestas, las cuales fueron consignadas en el portal estadístico Caldata (<https://caldata.caldas.gov.co>).

Posteriormente, las mismas fueron traducidas **en metas y objetivos por las secretarías y entidades del Gobierno de Caldas**, que marcaron la ruta de la Administración Departamental de cara a los próximos cuatro años.

María Isabel Gaviria, presidenta de la Asamblea de Caldas, destacó la antelación con la que pudieron estudiar el borrador: “es muy interesante el Plan, además técnicamente muy bien hecho. **Nos lo hicieron llegar hace un mes, lo cual es importante para nosotros.** Tengo que, sin lugar a dudas, resaltarlo, pues compañeros de otras corporaciones no tuvieron ese beneficio. Ahora vamos a discutirlo en los municipios, todos los fines de semana de este mes”.

Por su parte, el secretario de Planeación, Carlos Anderson García, expresó: “Caldas ha logrado hitos importantes y recientes: un Área Metropolitana, ser el departamento más seguro del país, incrementar el PIB desde el turismo y otros sectores. Hoy tenemos un compromiso mayor y no nos quedaremos atrás. Así debemos y vamos a seguir: **con un trabajo participativo, desde los territorios y con la gente**”.

El funcionario agregó que el Plan tiene como propósito impulsar el sector agrícola. Se busca que el campesinado venda sus cosechas, que las vías conecten cada vez con más vidas, que el medioambiente sea equilibrio entre el desarrollo y la protección del planeta, que el turismo se consolide como un nodo de desarrollo.

Así mismo, expresó su agradecimiento al equipo de gobierno por el trabajo en la elaboración del Plan: “así como lo hicimos con las comunidades y con los Consejos Territoriales de Planeación (CTP), **también trabajaremos de forma estrecha con la Asamblea** para sacar adelante este plan de todos”.

Por último, indicó que Caldas camina hacia el desarrollo integral: “ojalá que seamos todos los caldenses capaces de construir y avanzar. Buen viento y buena mar al Plan de Desarrollo, y que nuestra Asamblea apruebe (si así lo considera) **estas posibilidades que proyectan un territorio saludable y con bienestar para todos**”.